

EL SIGLO

EDICION EXTRAORDINARIA

BUENOS AIRES, DICIEMBRE 8 DE 1862.

Triunfo importante sobre los indios.

Últimas fechas de Méjico, Perú, Chile, Bolivia, etc. etc.

NOTICIAS DEL INTERIOR, DE MONTEVIDEO Y CORRESPONDENCIA COMERCIAL.

Anticipamos esta Edición Extraordinaria, para no denegar a los lectores de *El Siglo* las importantes noticias recibidas ayer y hoy.

El comandante general de la Frontera de Chile, don Manuel Bulnes, jefe de la expedición al Chaco.

Al Excmo. Sr. Gobernador de la Provincia de Santa Fé, ciudadano D. Patricio Cullen.

Me apresuro en comunicar a V. E. el tan feliz como importante resultado de la expedición al Chaco que me ha cabido el honor de mandar en jefe reservándome pasar a V. E. un parte más circunstanciado según el diario que he llevado el jefe del Detall, a mi regreso a la capital que será dentro de 4 días, sino hay algún caso imprevisto que nos demore.

Como V. E. me ordenó, marché el 17 del pasado a la cabeza de una fuerza de 200 hombres incluso gefes y oficiales, compuesta de infantería carabineros y lanceros desde el cantón "Libertad" con rumbo al Norte.

Después de algunos pequeños inconvenientes que detallaré más tarde, llegó el día 26 del pasado al pueblo viejo que queda mas ó menos a 70 leguas al Norte de Santa Fé, rumbo recto donde se hallaban rastros de indios y tolderías abandonadas desde poco tiempo atrás, por donde ya conocí que me hallaba en buena altura para poder principiar mis operaciones, á fin de descubrir todos los rastros y marché al Oeste siguiendo el camino que me indicaron las precauciones necesarias. El día 29 á las tres de la mañana acampé con toda la fuerza entre un monte espeso, cerca del arroyo de la Sarnosa y mandé una partida de baqueanos á descubrir el campo, los que volvieron con el parte de haber hallado nuevos rastros; á las diez de la mañana se mandó dar agua á la caballería en el arroyo, dió la casualidad que llega un indio montado en ese momento al arroyo, y en cuanto descubrió que era fuerza del Gobierno, disparó siguiéndolo el oficial de la caballería, pero sin poderle dar alcance. En el acto hice encañilar y seguir por el rastro al trote y galope en dirección a una quezamon que recién se levantaba que es el aviso que dan los indios á las demas que se hallan cerca. A las dos de la tarde di con dos tolderías, que estaban colocadas contra un monte impenetrable, donde ya se habían refugiado los indios con sus familias, abandonando todo.

Por dos horas registramos el monte hasta donde se podía ir á caballo, y solo se lograron matar tres indios y cautivar 9 de la chusma entre chicos y grandes, y los tomamos 210 ovejas, 140 caballos, 14 vacas, 6 terneros y 4 bueyes, de la marca del finado Fernando Cautivo, á quien asesinaron hace dos meses, cerca del cantón "Libertad." A las 6 de la noche me puse en marcha rumbo al Oeste, donde seguían rastros de indios, y era preciso apresurar la marcha, porque de lo contrario conseguirían fugar por los avisos pronto que se dan unos á los otros. A las 10¹/₂ leguas á una toldería recién abandonada y dispuse seguir el rastro, y marché á las 12 de la noche con una pequeña columna ligera de 70 hombres, dejando al Comandante Nelson encargado de la demas fuerza, caballería y chusma capturada, con orden de marchar al amanecer á incorporarse á mi fuerza en la laguna del Perro, como 4¹/₂ leguas al Oeste. El día 30 á las 3 de la mañana llegué con la fuerza cerca de la laguna del Perro, y acampé dentro de un monte espeso, y marché á las 4. En la marcha dió un indio que disparaban. Los mandé correr y se mataron dos de ellos, lo grandoso aprehender un indio joven, vivo, que nos sirvió de baqueno, habiéndole prometido salvarle la vida si nos conducía á la toldería donde pertenecía. Este indio viene entre la chusma, me llevó á la otra de la vuelta del Chicharrón, á las 10 de la mañana, donde se hallaba una toldería recién abandonada, pero se logró alcanzar dentro de un monte impenetrable, que estaba continuo donde se habían refugiado 15 de chusma entre chicos y grandes, 200 caballos y dos lechugas con cría. Entre este monte tuvieron que matar uno de la chusma que no se quería rendir. En estos toldos se tomaron una gran cantidad de plumas de avestruz, de cueros vacunos y yeguarizo, achas, ollas; en fin, todo lo que tenían, lo que reparti entre la tropa.

A las 11¹/₂ se incorporó el comandante Nelson con la fuerza de su mando, habiendo capturado en su marcha una chusma de la chusma que había disparado. Acampé a dos leguas de las tolderías dentro de un monte, me pidió el comandante Nelson permiso para salir con 40 tiradores á recorrer la toldería que avanzó por la mañana, y á descubrir el campo, lo que le concedí.

Este jefe marché á las 4 de la tarde, y dió con una toldería nueva cerca de la otra, y consiguió correrse alguna chusma que iba en fuga, y capturar 11, incluso un hijo del cacique Xavier, logrando fugar dentro de un monte impenetrable algunas chusmas; tambien le tomó 5 caballos, 2 potrillos, cueros, etc. Todos los toldos contra V. E. verá, se hallan colocados contra montes inmensos é intransitables para nosotros; así es que no se ha podido capturar mas chusma, mucho mas cuando se conoce que han tenido aviso de nuestra fuerza.

A consecuencia de haber regresado tarde el comandante Nelson con su presa al campamento y estándose armando una hermosa fuerza, permanecí acampado hasta el día 1.º de Diciembre y marché á las 7¹/₂ de la mañana, rumbo al Sur por haber tenido noticia por los cautivos que la mayor parte de los indios habían ido á robar á nuestra frontera, y trataba de encontrarlos, como en efecto, á la tarde estando acampado en el arroyo Calechiqui se divisó una humareda al Sud, señal que hacían los indios tambien cuando regresan de sus invasiones á nuestras fronteras. Mandé al baqueno Cruz Seco con tres compañeros á descubrir el campo adelante, y volvió con el parte de haber dividido como 30 indios que estaban al contorno de un fogón y que parecía que tenían caballería. Marché con el Comandante Olmedo, Mayores Oroño, Villalva, Denis, con 60 hombres, dejando al Comandante Nelson con la reserva, caballería y chusma. En efecto pudimos alcanzar á los indios casi sin ser sentidos, les matamos 19 incluso un hijo del difunto Cacique Pedro á quien tomamos vivo y contoso que habían muerto unos vecinos de nuestra frontera. A este lo mandé bayonetear, los demas lograron disparar por andar bien montados algunos, y otros fugaron á pie dentro de un esteral ponzoñoso; les tomé 51 caballos. Entre los indios que han invadido hay indios tobas, acampé en el campo donde los hallé, mandando incorporar al Comandante Nelson, en seguida mandé los baqueanos á descubrir el campo mas adelante, los cuales me trajeron el parte á las 12 de la noche de haberse como á dos leguas muchos indios acampados.

En el acto mandé encañilar 70 hombres entre gefes, oficiales y tropa compuestos de carabineros y lanceros, con orden de marchar á las tres de la mañana á fin de sorprenderlos de día. Marché á las 4 de la tarde del presente llevando con la fuerza al Comandante Nelson, Comandante Olmedo, Mayores Oroño, Villalva y Denis, dejando al cargo del resto de la fuerza, caballería y chusma al mayor Jobson con orden de estar preparado para todo evento.

A las 4 y media de la madrugada estaban sobre ellos. Recien estaban levantados y haciendo fuego; eran de 60 á 70 indios, fué una sorpresa completa. Dispuse el ataque mandando al comandante Olmedo y al mayor Oroño con una pequeña fuerza, que les llevasen el ataque por la derecha. El infrascripto, comandante Nelson y los mayores Villalva y Lopez con unos pocos soldados, atacamos el centro, y el mayor Denis á la izquierda.

Al oír tocar á la carga, lograron algunos saltar en pelos y azotes al Arroyo del Mistolar, los demas quedaron á pie por haberlos arrebatado las caballerías, y en dispersión nos pelearon; hicieron una fuerte resistencia y luchamos con ellos como una hora, refugiándose con la lanza en mano y boleadoras dentro de isletas cortadas donde logramos matar á bala y lanza 32 de ellos, sin haber tenido nosotros un solo herido. Estos indios han peleado como verdaderos valientes hasta morir.

Entre los muertos se hallan el cacique Javier, el principal de estas tribus, el cacique Mariano el Grande de los Tobos, y el matador ladrón invasor de nuestras fronteras llamado el Pacaguazo. Se les tomó como enaricata y cinco lanzas, varias prendas de ropa y monturas que se distribuyeron entre la tropa, y 20 caballos. No me cabe duda que estos eran los indios de pelea que estabamos á retaguardia, el robo que se tomó la noche anterior.

Creo Excmo. señor que con esta lección quedaran escarmentados estos salteadores, y no volverán muy pronto por nuestra frontera, pues los hemos cortado las colas en su mayor parte y la mananición.

Todo lo que no han podido llevar los soldados de los toldos, he hecho destruir á fin que no les quede nada á esos malvados. Con esta fecha he llegado al arroyo del Curupí sin haber habido otra novedad y marché con rumbo á San Pedro conduciendo la chusma, caballería y pasadé á la capital á dar cuenta minuciosamente de esta expedición.

Al calabrarme el honor y satisfacción de felicitar á V. E. por el buen resultado de esta expedición, restame recomendar á V. E. á todos los gefes oficiales y tropa que me han acompañado para cuyo efecto adjunto una lista nominal; pero en particular al Teniente coronel D. Matías Olmedo, los sargentos mayores Oroño, Villalva, Jobson, Lopez y Denis, por su digna y valiente comportamiento en esta campaña, y muy especialmente el valiente jefe del Detall Teniente Coronel D. Leopoldo Nelson que me ha secundado en toda la expedición acreditando su intrepidez, valor, capacidad militar y bien reconocida.

Con este mi mayor aprecio y respeto. Dios guarde á V. E. Martiniano Charras.

Noticias del Pacífico.

Tenemos diarios de Chile hasta el 18 del pasado, que nos suministran las noticias que siguen:

Perú. El presidente San Roman había organizado su ministerio como sigue:

Montevideo. Continúa la misma situación. Se esperaba que llegaría preso Manduoso

Paz Soldan, Relaciones Exteriores. Arenas, Gobierno. Castañeda, Hacienda. Vidaurte, Justicia. Frisancho, Guerra. Este ministerio ha sido bien recibido por la prensa.

Juzgado en globo, dice el Comercio de Lima, todos los ministros son de capacidad reconocida y sinceramente liberales.

Bolivia. El general Achá, una vez dueño de la Paz, integro su gabinete, que está compuesto así:

Mendez de la Tapia, interior. Arce, hacienda. Cortés, culto ó instrucción pública. General Agrela, guerra.

Nueva Granada. El triunfo está por las armas liberales. La flor de las tropas rebeldes ha sido derrotada. La convención debía reunirse á mediados de Noviembre.

Venezuela. Continuaba implacable la guerra civil. Los partidos parecían hallarse armados de iguales elementos para el mal.

Chile. El ministro de hacienda hizo renuncia del cargo, que le fué admitida. Según dice un diario de Santiago desde los primeros actos del ministro saliente, desapareció toda confianza en su competencia administrativa. El alza en el avalúo de los algones fué uno de esos actos que le enajenaron del todo la opinión.

En Valparaiso tuvo lugar en la tarde del 9 de Noviembre la reunion popular en la plaza pública, asistiendo mas de dos mil personas. Varios oradores tomaron la palabra. El objeto de la reunion era el de manifestar á la actual administración el desagrado con que miraban los ciudadanos presentes la conducta de la Cámara de Diputados. Hubo oradores que pidieron la disolución del Congreso.

Méjico. Había llegado á Veracruz el general Forey con 1,300 hombres, de los que se hallaban ya 200 en el hospital; pasaban de 1,500 los que habían perecido hasta el 1.º de octubre de las tropas y tripulación de la escuadra.

Los mejicanos continuaban sus aprestos de resistencia con entusiasmo y resolución.

En una proclama del general Forey dirigida al pueblo, pronunció las siguientes palabras, segun una correspondencia que registra el Comercio de Lima. "Puedo prometer en nombre del emperador, que en caso de necesidad vendrán 25 mil, 50 mil, 100 mil, 200 mil soldados."

Un feliz suceso, permitió al comandante Charras y á los valientes que lo acompañaban coronar con un nuevo suceso tanto mas plausible, el hermoso resultado de su generoso esfuerzo, y quitándole todo el robo que acaban de hacer consiguió tomar treinta y siete prisioneros, matando cuarenta y ocho indios de pelea.

Terminada terrible, llena de incidentes interesantes, sellados con el hermoso distintivo del heroísmo salvaje. Como mas de hora y media han peleado los indios luchando con los soldados á lanza y sable. Espectáculo terrible que recuerda las escenas de Alonso de Ojeda, en los primeros días del descubrimiento de América.

En medio de la lucha el cacique Javier desafiaba á los jefes cristianos para que se batiesen cuerpo con él, y daba penetrantes alaridos, blandiendo su lanza entre sus membradas brazos. El comandante Charras lo ve y lo sigue á la altura donde lo desafiaba, pero al salir de ella pasaba por el lado de un árbol grandísimo, detras de cuyo inmenso tronco se halló un indio que iba a salvarse por una hendidura en la espesura del bosque que le ocultaba al mayor Villalva, que lo seguía, vió el peligro de su jefe, y á pesar de aquella vaguedad instantánea como el apuro que hay siempre en tales circunstancias, le dió un balazo y lo dejó tendido.

La misma suerte cupo poco después al valiente cacique provocador de esta escena. Es admirable el valor de estos salvajes; pelean con verdadero frenesí; las formas hercúlicas de sus cuerpos parecen que se dilatay naturalmente por la fisonomía, parece iluminada por los rayos de su entusiasmo salvaje. El Gobernador quedaba en San Pedro con la nueva expedición; no se si seguirán en una otra escursión ó si volverán.

El Dr. Zuviria, ministro general queda de delegado.

Pronto dare á vd. nuevos detalles de todo esto, y le que curra mas adelante.

Los argentinos debemos un voto de gratitud á los valientes que han tenido parte en esta jornada que asegura la riqueza de las deprecionadas de los indios.

SECCION OFICIAL. Documentos nacionales.

Ministerio del Interior. ACUERDO: Buenos Aires Diciembre 6 de 1862

Considerando que la apertura, rectificación y gradual mejoramiento de los caminos terrestres de la República y el establecimiento de puentes en ellos, son trabajos que reclaman una dirección científica y uniforme; y entre tanto que se provee por el Congreso Nacional de una manera permanente y con debida latitud á los medios de atender á este importante ramo del servicio público.

El Presidente de la República. ACUERDA

Art 1.º Nómbrase á D. Pompeyo Monetta ingeniero de puentes y caminos nacionales con el sueldo mensual de 200\$.

2.º Señálase como viático enatro reales plata por cada legua que corra en el ejercicio de su empleo.

3.º Impútese este gasto al inciso 11.º del presupuesto del Ministerio del Interior.

4.º Conmunique, publíquese y dese al R.N. MITRE. GUILLERMO RAWSON.

Carvajal, pues se le habia mandado traer. El sacerdote D. Martin Perez habia dirijido desde el pulpito graves cargos al gobierno. La cuestion eclesiástica y la supuesta invasión, tienen á ese pueblo en una situación desesperada. Las medidas militares seguan en todo el pais.

Correspondencia de EL SIGLO. Santa Fé, Diciembre 5 de 1862.

Bajo una buena estrella empieza la correspondencia de *El Siglo*. Quiera el cielo que esto sea el augurio feliz del engrandecimiento de la patria y prosperidad de la empresa de ese diario.

Hacia algunos días que el comandante D. Martiniano Charras habia salido con una pequeña fuerza con el objeto de hacer una sorpresa á los indios del Chaco cuyos constantes correrías habian asolado esta Provincia, con las bárbaras depredaciones que la indolencia criminal de los gobernantes dejaba impunes, sirviendo de seno á su fuerza.

Mientras el comandante Charras andaba en los espesos bosques del Chaco, buscando las tolderías de los indios, ellos habian reconcentrado en las mas impenetrables espesuras de aquellas selvas sus movibles aducos, con el objeto de dejarlos allí, y salir ellos para hacer sus correrías.

En efecto, el comandante Charras sorprendió cuatro tolderías de indios en el corazón del Chaco, y los indios hacian una gran invasión en la Provincia, y cometían los bárbaros crímenes que constituyen sus hazas.

La expedición habia tomado en las tolderías de los salvajes: —416 caballos en muy buen estado. —210 ovejas gordas, que deben haber sido robadas en la provincia de Córdoba, y llevadas allí para el alimento y vestido del chusma.

—82 bueyes mansos y gordos, probablemente de los mismos que en otra invasión habian robado á los infelices trabajadores de carbon.

Una gran cantidad de cueros, ollas, achas, gallinas etc., y sembrado el terror y el espanto en los salvajes habitantes de aquellos desiertos.

Después de este resultado, los expedicionarios se volvieron, pero ignoran que los indios habian sorprendido las poblaciones de los cristianos, y que el gobernador de la provincia desesperado de aquella nueva invasión, habia salido á campaña, acompañado de los vecinos y de algunos soldados de la siempre distinguida Legión Militar, formando un total de doscientos hombres, los que seguan con infatigable actividad á los indios que hacían cazar en la espesura de los bosques el fruto de su rapina.

Un feliz suceso, permitió al comandante Charras y á los valientes que lo acompañaban coronar con un nuevo suceso tanto mas plausible, el hermoso resultado de su generoso esfuerzo, y quitándole todo el robo que acaban de hacer consiguió tomar treinta y siete prisioneros, matando cuarenta y ocho indios de pelea.

Terminada terrible, llena de incidentes interesantes, sellados con el hermoso distintivo del heroísmo salvaje. Como mas de hora y media han peleado los indios luchando con los soldados á lanza y sable. Espectáculo terrible que recuerda las escenas de Alonso de Ojeda, en los primeros días del descubrimiento de América.

En medio de la lucha el cacique Javier desafiaba á los jefes cristianos para que se batiesen cuerpo con él, y daba penetrantes alaridos, blandiendo su lanza entre sus membradas brazos. El comandante Charras lo ve y lo sigue á la altura donde lo desafiaba, pero al salir de ella pasaba por el lado de un árbol grandísimo, detras de cuyo inmenso tronco se halló un indio que iba a salvarse por una hendidura en la espesura del bosque que le ocultaba al mayor Villalva, que lo seguía, vió el peligro de su jefe, y á pesar de aquella vaguedad instantánea como el apuro que hay siempre en tales circunstancias, le dió un balazo y lo dejó tendido.

La misma suerte cupo poco después al valiente cacique provocador de esta escena. Es admirable el valor de estos salvajes; pelean con verdadero frenesí; las formas hercúlicas de sus cuerpos parecen que se dilatay naturalmente por la fisonomía, parece iluminada por los rayos de su entusiasmo salvaje. El Gobernador quedaba en San Pedro con la nueva expedición; no se si seguirán en una otra escursión ó si volverán.

El Dr. Zuviria, ministro general queda de delegado.

Pronto dare á vd. nuevos detalles de todo esto, y le que curra mas adelante.

Los argentinos debemos un voto de gratitud á los valientes que han tenido parte en esta jornada que asegura la riqueza de las deprecionadas de los indios.

PARTE COMERCIAL. (De nuestro correspondiente.) Montevideo, Diciembre 6.

Pocos han sido los negocios que se han hecho en el mercado ayer y hoy. Los compadros continúan muy poco dispuestos para negociar por no tener pedidos de campaña, y tambien por ocuparse de sus balamos.

De las 1800 barricas cerveza marca Teniente que avisé á vis, en mis últimas se estaban francionando, solo se ha podido colocar como 300 barricas y el resto lo mandan para esa por el mismo buque, á consecuencia de lo que no quieren pagar la última venta á 21 rs. doña en depósito.

Ayer con bastante trabajo pudo venderse el cargamento de *Adelo*, de Genova, cuyos precios son: 135 pipas vino tinto marca "Fourmairé Bonz" 58 ps. despachado, 100 cuarteros vino seco 100 ps. id., 250 bolsas arroz *Glacé* 154 rs. id., 200 cajas aceite en latas 64 ps. arroba, 507 id. fideos marca Nerby 28 rs., 144 medallas id. id. id., 50 cajas pastilles, (dos por una) 28 rs., 50 cajas vermú con 10 ps. cajón.

Por *Amalio* de Barrios, 40 bodegas vino tinto marca Tibaux 29 ps. depósito. En los depósitos: Por *Agüita de oro* de Rio Janeiro 88 barricas azúcar terciada 18 rs. despachado; de los depósitos 1500 fanegas sal de Cádiz 123 rs. fs. en depósito.

Por *Regenerada* de Barcelona (deposado) 150 pipas vino tinto marca Mullar 78 ps. despachado. Por *Inmortal* *Concepcion* de Barrios 40 ca. agüita Sillman 64 ps. en depósito. Por *Albano* y *Clementina* de Paraná 149 tercios yerba 21 rs. despachado. No hubo ayer ni hoy entradas de Ultramar.

(De nuestro correspondiente.) Uruguay, 7 de Diciembre de 1862.

Lanas.—Es inculcable la mejora que ha tenido este artículo desde el año pasado; los criaderos en el refinamiento de las majadas, tanto que estamos ciertos que las lanas de esta provincia serán consideradas en ese mercado como las mejores.

Hemos visto varias partidas y hemos encontrado que hay realmente una diferencia inculcable con las del año pasado. Principalmente llama hoy la atención el establecimiento de "Palma Sola" perteneciente á los Sres. Barañin y Urdinarain, sobre la costa del Uruguay. Este establecimiento está perfectamente administrado y hoy se ocupa con proficiente contracción de la cría de paños con muy buen éxito.

Las lanas en general han obtenido de los acopiadores los siguientes precios:—16 á 18 día se hace el año pasado, 24 á 26 rs. por la moza fina—tanto á moza boliviana, á excepción de algunas fracciones pequeñas que se han colocado por mejores precios por su mucha limpieza.

Las lanas de las majadas del general Urquiza han conseguido 5 patacones al contado en cantidad como de 14,000 arrobas mas ó menos; esta venta tan luego como sea conocida por los estancieros, causará un perjuicio á los compradores pues no podrán ya hacer sus operaciones por los precios que hasta ahora las han hecho.

Haciendas vacías.—No ha habido operaciones de importancia; los saladeristas están todos esperando que alguno abra precio para serlo, pero los precios que hasta ahora las han hecho. Suponemos que si se sigue con este sistema indeterminado, se han de hacer muy difíciles los trabajos de saladero este año, pues los saladeristas tanto quieren abarcar que esos conchas pagar el precio mas alto en la faena, pueden ser muy ruinosos, por la razón de que habiendo hecho ya varios contratos, por cueros y sellos, quizá se verán obligados á pagar algunas haciendas por precios fuertes para llenar sus contratos, y entonces los estancieros pretenderían iguales precios por las que han sido vendidas en las condiciones que dejamos citadas.

El hecho es que hasta ahora estamos en una realización completa. En Gualeguay se han ofrecido varias novilladas por 7 8 or, pero los saladeristas se sostienen y han contestado que no aceptarían ningún negocio que no les diera resultado, y que no pagarían mas de 6 8 bolivianos para los novillos de 24 años arriba y carne gorda.

Los saladeristas de Gualeguay han iniciado un proyecto para hacer un contrato de compromiso entre todos los de la provincia, bajo condiciones severas, con el objeto de establecer un precio dado á las haciendas, (tanto de esta provincia como de Corrientes) pues hoy sobran las haciendas por haber quedado cantidad sin vender el año pasado y empezar esta faena con mucho retraso.

Si como creemos el compromiso, se lleva á cabo podrán hacerse buenos negocios este año, de lo contrario tendremos siempre que lamentar la falta de competencia que por espacio de muchos años ha arruinado tantas familias.

Tanajo.—Hoy sale el bergantin español "Floresta" con 4000 quintales de este salado con destino á la Habana, cargado del saladero Concepcion.

Moñeda boliviana.—Se siente la escasez de este artículo; difícilmente se consigue por letrados, pues con el acopio de lanas todos los comerciantes reservan este metal para atender las necesidades de su comercio.

Al contado difícilmente se consigue 20 ps. 4 rs. por onza, habiendo hecho pequeñas operaciones por 20 20 d. v. y 20 1/2 d. v., fluctuando el cambio entre 20 y 20 1/2.

Tan escaso está hoy el metal, que difícilmente podrían colocarse cantidades fuertes en el mercado. *Tierras públicas*.—Como venían fués, por los decretos publicados en el periódico "El Uruguay" ya empiezan las medidas de tierras por el departamento topográfico; el Sr. Sarigues presidente de dicha comision, ya ha marchado á practicar algunas en el Departamento de Concordia, y pronto veremos el movimiento

que esto dará á esta provincia. Las facilidades que presta la ley de tierras para los compradores nos hace esperar que muy pronto nuestra campaña se encuentre llena de pobladores.

Los campos de Entre Rios en general son inmejorables para la cría lanar. Tenemos ya varios Sres. extranjeros que estos días han comprado campos, y traen fuertes capitales para emplearlos en lanares.

Mercaderías generales.—Esta plaza está completamente desierta á causa de la enorme suya que han tenido las mercaderías en general, principalmente los algodones.

Los comestibles son muy escasos y se están consiguiendo precios fabulosos—buena sería que se pensara algo sobre estos mercados, pues hay momentos en que se harían buenos negocios á pesar de la poca importancia de nuestro comercio en relación á esta plaza.

N. B.—La venta de las lanas del General Urquiza que aumento á 5 patacones al contado, son con derechos pagos y enlatada, puesta á bordo.

TEATROS. VICTORIA. FUSION LITERICA EXTRAORDINARIA. El miércoles 10 de Diciembre. Segunda representación de la ópera en 3 actos.

La Indijena. Música del maestro F. J. Fajardo. Poesía del maestro F. J. Fajardo. A las 7 y media en punto.

COLON. ESPLENDIDA FUNCION A BENEFICIO DE LA Sociedad Tipográfica Bonaerense. El Viernes 12 de Diciembre de 1862.

Se pondrá en escena por primera vez en esta capital la comedia nueva de costumbres y en verso, en tres actos, original del célebre escritor D. Enrique Pérez Escrich, cuyo título es:

UN HOMBRE DEL SIGLO VEINTE. Dirigida por D. Francisco Torres. Dando fin al espectáculo con la preciosa comedia nueva en un acto, arreglada á la escena española por D. Manuel María de la Cueva denominada:

LIBRO 3.º CAPITULO 1.º En la que D. María Tonal, desosa de contribuir al mejor éxito de la función, se ha ofrecido á tomar parte, acompañando á los Sres. Torres y Caba. A las 8 en punto.

GRAN CIRCO OCEANICO. DE Spalding & Rogers. Buenos Aires, Diciembre 7 de 1862.

Este establecimiento representa desde ahora sus operaciones— TODAS LAS NOCHES. Las cuadrillas de los niños y de los caballos petizos, serán pronto introducidos. Los espectáculos ostentosos y las pantomimas seguirán sucesivamente con rapidéz.

W. J. B. VAN ORDEN FR. Secretario.

AVISOS. Colejio de abogados. Por acuerdo del Consejo de Administración, se previene á los Sres. Abogados, miembros del Colejio, que la reunion general ordinaria que prescribe el reglamento, se hará el Juves 11 del corriente á las dos de la tarde en el salón de la Academia.

Se procederá á la elección de los directores que han de reemplazar á los salientes, y se tratará de los objetos expresados en los artículos 30 y 31 de los Estatutos.—Buenos Aires, Diciembre 6 de 1862. El Secretario. Mariano G. Pinedo.

Edicto judicial. Por disposición del Sr. Juez de 1.ª Instancia en lo civil Dr. D. Alejandro Gallera, se han de hacer diligencias y remate bajo las reglas de la Casa de Justicia, en las tardes de los días 15, 16, y 17 del próximo Diciembre, de una Casa en la Calle de las Piedad núm. 512, con 10 piezas de azotea, pozos de baño, cisterna en el terreno de 11 y 1/2 varas de frente, y Norte, con 28 1/2 de fondo, al Sur, previniéndose que á las 14 1/2 varas de la línea de la Calle, sobre el costado Oeste, se encuentra un marfillo en su contra, con fondo de 12 varas de frente y 44 varas de largo, basta su fondo, basada en todos sus ramos en 188,000 ps. Las personas que al interesarse por estas pormociones, pueden ocurrir por la oficina de Dn. Todorin Luis Barrio, donde radica con los autos, el 2 de Noviembre á fin de Abril la mitad de José Bonilla. 47 10 p.

Puente "Gobernador Alsina." El empresario de este y del camino que pasa por dicho puente, recibirá propuestas cerradas, para ser abiertas en presencia de los señores de la casa de Justicia, en la tarde de los días 15, 16, y 17 del próximo Diciembre, de una Casa en la Calle de las Piedad núm. 512, con 10 piezas de azotea, pozos de baño, cisterna en el terreno de 11 y 1/2 varas de frente, y Norte, con 28 1/2 de fondo, al Sur, previniéndose que á las 14 1/2 varas de la línea de la Calle, sobre el costado Oeste, se encuentra un marfillo en su contra, con fondo de 12 varas de frente y 44 varas de largo, basta su fondo, basada en todos sus ramos en 188,000 ps. Las personas que al interesarse por estas pormociones, pueden ocurrir por la oficina de Dn. Todorin Luis Barrio, donde radica con los autos, el 2 de Noviembre á fin de Abril la mitad de José Bonilla. 47 10 p.